

**Hannah Beal**

## **Est-ce que la banlieue française est un terrain propice à la violence?**

Introduction

Le taux de criminalité

Le chômage et les revenus moyens

Qu'est-ce qu'il y a pour les jeunes?

Quel est le tissu socio-économique ethnique des banlieux?

Conclusion

1213 words

On peut tenir différents discours sur la violence urbaine à l'intérieur des banlieues. Une banlieue est une région qui existe à l'extérieur d'une ville ou une cité. Pour un grand nombre de adolescents, les bagarres dans la rue sont un « rituel ». Il soulève néanmoins une question essentielle - « Est-ce que la banlieue française est un terrain propice à la violence ? »

Presque chaque semaine, on trouve dans la presse des articles portant sur les problèmes dans les banlieues en France. Il n'est guère possible d'ouvrir le journal sans y découvrir un nouvel exemple de jeunes délinquants ou une annonce que le taux de criminalité a augmenté dans les banlieues.

Généralement nous considérons certaines banlieues comme les zones interdites. Par exemple, Saint-Denis, près de Reims, est un banlieue qui est très dangereux la nuit. C'est une déclaration qui doit retenir notre attention. Je débattrai l'éducation familiale des jeunes, leur éducation scolaire, le tissu socio-économique des banlieues et les autres facteurs qui contribuent au tissu des banlieues.

\*\*\*\*\*

Prenons comme point de départ les genres du crime qui existent dans les banlieues. Il y a des problèmes qui existent depuis longtemps, par exemple les viols, les meurtres et les cambriolages, mais récemment des nouveaux délits ont paru, par exemple les émeutes urbaines qui regroupent un grand nombre des jeunes.

Un problème dont il est souvent question aujourd'hui dans les banlieues c'est le quantité de délits qui sont engagés par les jeunes. La délinquance est devenue un phénomène d'expression sociale. Auparavant, le nombre de

mineurs délinquants n'était pas important. Cependant, près de 30% du total des mis en cause sont plus jeunes, plus récidivistes, plus violents.

La délinquance des mineurs poursuit son explosion statistique, commencée en 1994 jusqu'en 1998, le chiffre a atteint environ 25%.

Mais pourquoi ? Il est vrai aussi que les médias n'ont pas aidé. Les médias n'aident jamais parce qu'il provoque ces issues à notre attention, et souvent ils encouragent les autres gens de se conduire d'une manière semblable.

Après 1998, il y a eu une augmentation dans le nombre des agents de police, surtout dans les banlieues pour les jeunes la nuit, donc le nombre de crimes a diminué et la première constatation qui s'impose est que les chiffres à propos du taux de criminalité ont diminués voir stagné de 1998 - 2000. Les statistiques de la police et de la gendarmerie ont fait état d'une diminution moyenne des crimes et délits de 4,0% à 5,0% en 2000. Mais en 2001, on peut constater une hausse dans le taux de criminalité de 2%.

Je pense que le taux de criminalité est un problème dans les banlieues auquel doit face le gouvernement.

\*\*\*\*\*

Malheureusement, beaucoup de chômage existe dans les banlieues. C'est malchanceux, mais c'est vrai, et les habitants doivent habiter avec ce problème. Le taux de chômage dans les banlieues est de 67%. Un grand nombre de gens qui habitent dans les banlieues ont appris que c'est trop difficile trouver un emploi, et c'est plus facile rester sur les allocations de chômage.

Prenons le cas de Val-Fourré. Le revenu moyen dans ce quartier, en Paris, pour l'année dernière était vers 70.000 francs. C'est un chiffre très bas, mais c'est difficile pour changer le chiffre, dû à un manque d'emplois. On pourrait créer plus d'emplois et je pense que c'est un problème majeur. Un autre problème qui existe est le manque de la motivation avec les gens, surtout les jeunes. Le chômage est un problème qui provoque un nombre des réponses des gens surtout la violence. Les jeunes peuvent gagner plus d'argent que leur parent.

Seulement 45% des gens quittent école avec un diplôme. Un manque de motivation parmi les jeunes a surgi du retrait de la vie familial. Souvent, les familles sont composés des parents au chômage, et les enfants qui ne sont jamais à l'école. L'absentéisme est devenu un grand problème dans les banlieues, mais pourquoi ? Et comment peut-on résoudre le problème ?

Monsieur Chirac veut encourager la création d'emplois face à la violence urbaine. Il s'est livré à une analyse détaillée des causes de la violence urbaine. Le chef de l'Etat ajoute « et c'est sans doute le plus grave, le développement d'un chômage de longue durée ».

\*\*\*\*\*

On exagérerait à peine en disant que il n'y a rien pour les jeunes dans les banlieues. Flâner sur les rues la nuit peut être dangereux, surtout pour les plus jeunes, âgé de treize ans. Les bandes peuvent être faites, et fréquemment mener à la violence et la délinquance.

Un grand nombre des jeunes sont plus récidivistes et plus violents. Le ministère de l'éducation entend encourager les « écoles de la deuxième chance », ces établissements qui proposent aux élèves en grande difficulté une alternative au moule traditionnel. Les chiffres officiels estiment à 57.000 le nombre de jeunes qui, malgré un long passage dans l'enseignement secondaire, en sortent sans aucune qualification ni diplôme. C'est un problème que nous pouvons résoudre si nous prenons les jeunes des rues et les mettons dans les établissements éducatifs. Il me semble qu'un autre problème est le fait que les enfants des banlieues se retrouvent tous dans des écoles défavorisées. Ainsi, ils se retrouvent dans le même univers social.

Si on peut résoudre le problème des jeunes dans les établissements éducatifs on peut résoudre le problème de la violence.

\*\*\*\*\*

Beaucoup des habitants dans les banlieues sont des groupes ethniques minoritaires. Les indésirables et les fainéants ont souvent le statut d'étranger, par opposition à un Français de souche. Cela peut attiser les passions, les tensions et une intensification de la violence entre les familles.

Un grand nombre de gens pensent que la France ne devrait pas permettre les immigrés dans le pays. En trente ans, plus de 12 millions d'étrangers étaient entrés ou nés en France. Bien que la France connaisse un nombre record d'immigrés, il y a une répartition inégale sur le territoire. Les banlieues reçoivent un grand nombre d'immigrés parce que ce sont des endroits où sont construits des HLM. N'ayant aucune ressources, ils y sont placés par l'état.

Malheureusement, un nombre de problèmes existent dû à les tensions xénophobes. Une concurrence d'emplois et un manque de logement sont les problèmes qui peuvent provoquer la violence.

Les immigrés peuvent encourager la violence parce qu'ils peuvent être

exposés aux attaques racistes.

\*\*\*\*\*

Quelles conclusions peut on tirer de cela ? On peut conclure en disant que c'est impossible prédire ou changer des conséquences des vies des jeunes qui deviennent adulte dans les banlieues.

A mon avis, les banlieues françaises sont les terrains propices à la violence pour de nombreuses raisons, surtout le chômage, les écoles de favorisées et le répartition géographique. Le taux de criminalité a augmenté depuis l'année dernière, et ce n'est pas seulement les banlieues qui ont un problème majeur avec la violence. Je pense que c'est les établissements scolaires qui devraient contrôler la violence. Il y a un grand nombre de résolutions qu'on peut faire pour réduire le taux de criminalité. Il serait préférable de ne pas renvoyer les écoles qui sont gênants tout de suite, mais les aider et aussi c'est important que le gouvernement crée les emplois dans les banlieues. L'état devrait répartir les immigrés d'une manière équitable. Tout cela pourrait éviter des émeutes urbaines.

## **Index**

<http://mibmib.free.fr/mib01.html>

[http://fr.dir.yahoo.com/Societe/Migrations/Recits\\_et\\_temoignages/](http://fr.dir.yahoo.com/Societe/Migrations/Recits_et_temoignages/)

<http://nicoberto.free.fr/kader/>

<http://perso.infonie.fr/asso.fab/http://www.sante>

[pub-mtl.qc.ca/Violence/jeunes/prevenir.html](http://pub-mtl.qc.ca/Violence/jeunes/prevenir.html)

Philip Allan Updates

L'Express Magazine